

les problèmes politiques fondamentaux pour le Parti, on ne fait pas l'effort qui serait nécessaire pour arriver à fixer les tâches du Parti et son programme en rapport avec la situation du pays. Le défaut est commun à beaucoup du partie sud-américaine. Pour l'Uruguay, dont la situation vous est bien connu, vous pourrez intervenir directement dans la discussion, avec des articles qui pourront être publiés, soit dans la Revue du Secrétariat, soit dans le journal même du parti de l'Uruguay.

### Question du Chili

Nous n'avons pas d'éléments suffisant pour intervenir dans la question du parti du Chili, avec une lettre du Présidium. Les renseignements contenus dans tes dernier rapports compliquent encore ces questions, Il sera donc nécessaire qu'un camarade du Secrétariat se rende au Chili, participe au Congrès du parti comme représentant de l'IC et nous donne ensuite les renseignements plus détaillés afin que le Présidium soit mis en condition de s'adresser au Parti avec un document politique.

La ligue générale que tu penses suivre au Congrès est juste. Il faut concentrer l'attention du Parti sur les problèmes politiques du pays, faire prendre au Congrès une position sur ces problèmes, élaborer une déclaration politique du Congrès, un programme de revendications immédiates et un programme d'action du Parti. La lutte contre les déviations de droite et contre la réaction d'extrême-gauche à ces déviations, devra être menée en rapport avec la discussion sur la situation du pays, sur les tâches qui se posent au mouvement ouvrier et sur les tâches du Parti.

(La publication des exclus dont tu nous parles, nous ne l'avons pas reçue).

### Questions de l'Equateur

Nous avons reçu presque au même moment des renseignements sur l'Equateur : a). de toi, b). d'un camarade venant du Mexique<sup>85</sup>, c). directement de l'Equateur, par une lettre envoyée du parti socialiste de ce pays au Secrétariat du parti communiste français. Mais ces renseignements ne sont

---

<sup>85</sup> Rafael Ramos Pedrueza, el comunista mexicano y encargado de negocios de México en Ecuador (durante su estancia en Quito ayudó a los marxistas ecuatorianos en la creación del grupo comunista).